



[The Moon tonight](#) by [JanetR3](#) is licensed under CC BY 2.0

## Partner im Weltraum: Russland und China

- Deryle Hope
- [24.12.2020](#)

Am 1. Dezember landete China mit dem Roboter-Raumschiff Chang'e-5 auf dem Mond. Am 16. Dezember wurden die ersten Proben von Mondgestein seit 1976 zur Analyse zur Erde zurückgebracht. Es war Chinas dritte erfolgreiche unbemannte Mondlandung seit 2013. Zeitgleich mit dieser jüngsten Mondmission kündigten Peking und Moskau eine Ausweitung ihrer Zusammenarbeit im Weltraum an.

Der chinesische Premier Li Keqiang und sein russischer Amtskollege Michail Mischustin verkündeten, dass die beiden Länder ihre Zusammenarbeit in den Bereichen Mond- und Weltraumforschung, Satellitenkommunikationstechnologie, Raumfahrtkomponenten und wissenschaftliche Satelliten ausbauen werden. Die gemeinsame Mitteilung wurde im Zusammenhang mit einer möglichen Militärallianz zwischen den beiden Ländern bekannt gegeben.

Da Raumfahrtprogramme Technologien verwenden, die sowohl für zivile als auch militärische Zwecke genutzt werden können, könnte die chinesisch-russische Zusammenarbeit der Militärindustrie beider Länder zugutekommen. Russlands Erfahrung in der Erforschung des Weltraums könnte China helfen, während die chinesische Forschungsfinanzierung dem technischen Fortschritt Russlands helfen könnte. Der Mangel an Forschungsgeldern hat russische Forscher in der Vergangenheit geplagt und die russische Beteiligung an der internationalen Raumstation könnte Chinas kürzlich erweitertes Raumfahrtprogramm fördern.

Wird der nächste Schritt in dieser Kooperation die Ankündigung einer gemeinsam entwickelten unabhängigen Raumstation sein? Einige Analysten sehen dies als den nächsten pragmatischen Schritt für Peking und Moskau, da beide Länder Ziel von US-Sanktionen sind.

Die Zusammenarbeit zwischen Russland und China wird intensiver, während die USA und die EU zunehmende Bedenken über die politischen, kommerziellen, militärischen und strategischen Fortschritte der beiden östlichen Nationen äußern. Laut Thomas Joscelyn von der Foundation for Defense of Democracy ist „die Xi-Putin-Partnerschaft die wohl gefährlichste Beziehung auf dem Planeten heute“.

Hier ist, was der Chefredakteur der *Posaune* Gerald Flurry über diese Entwicklung in seiner Broschüre *Russia and China in Prophecy* (derzeit nur auf Englisch erhältlich) schreibt: „In den nächsten paar Jahren wird es eine schwindelerregende Wende im Weltgeschehen geben! Eine riesige asiatische Supermacht, mit einem modernisierten Russland und China an der Spitze, wird den Lauf der Geschichte dramatisch beeinflussen ... Dieser aufstrebende Machtblock ... wird zum Ende der 6000 Jahre währenden Selbstherrschaft der Menschheit führen!“

Um mehr über dieses aufstrebende asiatische Bündnis und seine Auswirkungen auf die gesamte Welt und Ihre Zukunft zu erfahren, lesen Sie bitte den Artikel „[Russland verbündet sich mit China](#)“ und sehen Sie sich das Kurzvideo „[Die Könige des Ostens](#)“ an.